TALENTS DU PAYS D'AIX : LE PALMARÈS

Pour la dixième année, le Groupement des entreprises du pays d'Aix (GEPA) organise le 22 mai sa soirée événements «Les Talents du pays d'Aix »pour mettre en valeur cinq entreprises du territoire qui se sont distinguées et ont reçu les faveurs du jury. Une soirée sous la thématique « Entreprendre le plus beau métier du monde... ?! », animé par Nicolas Beytout (L'Opinion) et dont l'intervenant vedette sera Denis Payre (Fondateur de Business Object, Kiala, et Croissance Plus). Voici le palmarès.

PRIX **optimisme et créativité**

La confiance est indispensable au créateur. La création/l'innovation sont les véritables moteurs de l'entreprise.

OPTIMUM TRACKER (Meyreuil) Conception et fabrication de trackers solaires.

SYNTHES 3D (Aix-en-Provence) Production d'images de synthèse 3D et développement d'applications pour tablettes.

ROYAL CACTUS (Aix-en-Provence) Producteur de jeux casual et sociaux,

Lauréat

Vivien POUJADE, SYNTHES 3D

Profil très recherché à la double compétence - ingénieur et infographiste - Vivien Poujade identifie très vite un besoin en images de synthèse appliquées aux problématiques technologiques. C'est sur ce positionnement qu'il va développer son entreprise. Avec l'apparition des tablettes, il a l'idée de déve-

lopper un ensemble d'outils pour les commerciaux notamment exploitant la mise en page tridimensionnelle. Pour assurer sa R & D et compléter ses compétences par acquisitions, la société a procédé à deux levées de fonds.

Date de création: 2007 Président : Vivien Poujade



Chiffre d'affaires : 825 K€ en 2013 Effectifs: 16 personnes

PRIX RÉSILIENCE ET CONVICTION

Un entrepreneur prend des risques et l'échec n'enlève rien à ses qualités d'entreprendre dont font partie la capacité de rebond

ORKIS (Aix-en-Provence) Éditeur de la gamme de logiciels professionnels

ICCD (Meyreuil) Développement de technologies d'analyses pour les maladies neurodégénératives.

Lauréat

André CAPURRO, ORKIS

L'entreprise a été créée en 1990 au sein du groupe Bertin en vue de réaliser un système d'EAO pour la formation des opérateurs de contrôles de bagages aux rayons X. Avec deux cadres, et commercialiser cette technologie alors inédite, André Capurro rachète l'entreprise. Orkis décroche alors une floraison de

contrats avec les plus grands comptes. Entre 2004 et 2007, années noires, elle perd deux de ses clients qui représentaient jusqu'à 30 % de son chiffre d'affaires. Il lui faudra trois ans de restructuration (en évitant la casse sociale et financière) et une politique d'innovation pour retrouver la voie de la croissance.

Date de création: 1990 Chiffre d'affaires: 1.15 M€ en 2013 Effectifs: 13 personnes Président: André Capurro



L'entrepreneur à des devoirs, dont ceux de s'intégrer et de défendre son environnement, d'affirmer ses convictions et mettre l'humain au cœur de sa démarche.

Alain CHOURAQUI, FONDATION DU CAMP DES MILLES

Directeur de recherche au CNRS, Alain Chouraqui est le fondateur et président et de la « Fondation du Camp des Milles », seul camp français d'internement et de déportation encore préservé et inauguré en 2012 par le Premier ministre. Prolifique, le chercheur est en outre l'auteur de nombreuses publications en France et à l'étranger. Au cœur de ses travaux : l'évolution des systèmes de règles et de repères dans des groupes ou sociétés confrontés à des crises ou à des déstabilisations, Une recherche qu'il a appliquée au site du

Camp des Milles en pilotant un projet original. Objectif : comprendre comment les dérégulations peuvent conduire aux crimes de masse ou à des formes diverses de résistance,



